

Mi columna



DESDE CALBUCO

"Hay hombres que luchan un día y son buenos,
hay quienes luchan un año y son mejores,
Pero, hay quienes luchan toda una vida,
...esos son los imprescindibles".

Estos versos del alemán Bertold Brecht, son los que tomo para referirme a Daniel Serrano Pino, poeta, investigador, científico, geólogo, arqueólogo, periodista, profesor, títulos muchos de ellos obtenidos en la Universidad de la vida. Para quien escribe se trata de un "imprescindible" en todas las tareas que se realizan por el bien cultural de nuestro Calbuco.

En razón de las opiniones que tiene sobre el llamado "descubrimiento de América" ha sido designado en el mes de septiembre del año pasado, como representante calbucano junto a otra persona, ante la Comisión Provincial V Centenario, que en octubre y durante todo este año tiene como misión conmemorar o recordar los 500 años de los españoles en América.

Pero hablaremos de Daniel Serrano. Lo conocí en 1980, cuando fui a golpear las puertas de su casa para que se integrara al Círculo Literario Balandra, que formábamos junto a Esteban Barruel, Carlos Hernández, entre tantos otros. Círculo hoy desaparecido, en que muchos, ayer poetas, hoy parecen pertenecer a una muy de moda sociedad de poetas vivos-muertos. Desde esa fecha supe de su existencia. Supe que escribió en su juventud en los diarios

el Diario Austral, Puerto Montt, 25-IV-1992 p. 42.

El poeta-profesor Daniel Serrano

Por Eduardo Nievas

6641275

"La Región" y "La Voz" de Colchagua, en la revista "Antorcha" del liceo, en "El Cóndor" de Santa Cruz. Supo que perteneció al grupo científico-literario "Los grillos" y dirigió la revista "Horizonte" que editaban. También supo que obtuvo su título de profesor básico en la Universidad Austral de Chile y la especialidad, como yo, de castellano.

Hoy con 20 años de docencia en Calbuco, se encuentra laborando en la Escuela G-802 de la localidad rural de San José, desde el año pasado, habiéndose desempeñado antes en El Rosario. También se dedica a la geología y arqueología en formas artesanales y autodidácticas, descubriendo varias reliquias, que mantiene como señal del pasado para los posteriores días.

Cuando escribe poesía, en algunos de sus versos, podemos extraer la esencia de Calbuco que se le ha impregnado en la sangre, quizás porque aquí se le multiplicó su existencia con su esposa Angélica y sus hijos Dennis, Darwin, Josselyn, Dante y Lissette. Será por ello, o por cuántas cosas de poeta, que Calbuco lo asiste a la pluma a la hora del poema; y cuando se rellene a las calles de Calbuco, Serrano escribió algunas vez:

"Ella son el baúl de los días
donde vuelta la esencia de las algas
mientras la brisa impone su dominio
entre las inquietas alas de gaviotas
... Calles de Calbuco al amanecer
recibiendo a sus hijos pescadores
que traen pan del océano

y en sus rostros el último beso
de pincuyos lejanos como el frueno...

Al hablar de este amigo ex-san fernandino, quisiera agregar las palabras del intelectual de esas tierras, el escritor Enrique Neiman, quien el reciente verano cuando Serrano viaja a su tierra a las exequias de su señora Madre Marina Pino, en el diario La Región, escribe: "T en estos días me visita Daniel Serrano. Me cuenta que es profesor en Calbuco; me habla de su familia, del amor al terreno en que vive y me entrega algunas revistas que dirige o colabora. A través de las lecturas compruebo que el ex-presidente del Liceo ha esforzado por buen sendero literario-periodístico. Es ameno, cuida la redacción y se preocupa de los asuntos regionales, en particular de lo folclórico. Grato es entonces recordar la trayectoria de un varón que nutrió sus primeros pasos estudiantiles en nuestra ciudad". Creo que ello avale y amerita estas palabras que hoy lapido sobre Serrano.

Finalmente, quisiera agregar que me deleitan los éxitos que pueda tener este hombre que ya forma parte de nuestra caprichosa geografía, porque sólo él y sus amigos sabemos como lo ha costado levantarse siroso de tantos problemas personales y de salud, especialmente. Es, entonces, en honor a su capacidad y su talento y superación que hoy le rindo este homenaje, señalando que ojalá quienes entiendan de docencia, permitan a futuro que maestros de la talla de Daniel Serrano, puedan impartir sus conocimientos en un lugar que le brinde mayor comodidad a su talento.

m 1918.59

El poeta-profesor Daniel Serrano [artículo] Eduardo Nievas.

Libros y documentos

AUTORÍA

Nievas, Eduardo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El poeta-profesor Daniel Serrano [artículo] Eduardo Nievas. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa